
音楽科２年生が校外研修行ってきました！！ 

５月２６日（金）大阪音楽大学に校外研修に行ってきました。大阪音楽大学では、

ミュージカルのワークショップ見学と体験、

楽器展示室での見学、大学の説明と本校卒業

生との交流会（演奏とお話）、オーケストラ

授業見学を行い、あっという間に時間が過ぎま

した。大変勉強になる充実した研修でした。                                        

     大阪音楽大学につきました ♫                                      大学の前で記念撮影！！  

                                                     

                                         

☜ミュージカルワークショップ① 

ミュージカルコースの学生さんに交じって、

ダンスや歌、演技の基礎練習を体験しまし

た♫ 

これは軸がぶれないようにする練習です。

他に歩いて声を出すなど、ミュージカルに

必要な要素を学びました。白梅祭ミュージ

カルの練習に活かしたいです。 



ミュージカルワークショップ②☞ 

歌の発声練習をみんなでしました。 

このあと、身体を動かしたり、リズム叩きなが

ら声をだすこともして、「さすが音楽科！みん

なよくできてる！！」と先生に褒められました。

そして、学生さんの演技を見て、本物のミュー

ジカル俳優のような表現力や躍動感があり

ました♫ 

楽器展示室の見学☟ 

真剣に楽器を見ている生徒たち・・・ 

隣の部屋ではパイプオルガンや歴代もののピアノもあり、ちょうどパイプオルガンのレッスンをしていました ♫ 

 

学校説明と卒業生との交流 ☟ 

大学の説明では、様々な特徴的なお話を聞きました。特に音響・照明コースがあり、音響に必要な資格が

取れることが印象的でした。演奏とお話では私たちがこれから大学選びをするにあたって大切にすることや

卒業生としての実体験などたくさんのお話を聞くこ

とができて、とても勉強になりました ♫ 



オーケストラ授業の見学☟ 

オーケストラの授業見学は、ベートーヴェン作曲の「プロメテウス」の合奏授業でした。曲の構成を歴史と

関連付けていたり、和声の分析など、根拠に基づいた表現の説明をしていて、とても勉強になりました。みん

な授業に引き込まれすぎて写真を撮れなかったのが残念です ♫ 

 

生徒の感想より 

ホルン専攻 津田 祐羽蒼 

 

私が今回の研修旅行で特に印象に残ったのはオーケストラの授業です。作曲者ならではの奏法、構成、

旋律、他の作品と結びつけた解説など、私達の知らない音楽の世界を丁寧に教えていただける素敵な授

業だと思いました。また、私たちは今音楽理論や音楽史などでいろいろなことを学んでいますが、そこで学

んだことがそのまま演奏に繋げることができることを改めて実感し、これからもしっかり学んでいかなければ

ならないと思いました。楽譜を配り「この通りにやってください」という一言で簡単に済ませることもできると思

いますが、授業を受け、ただ楽譜通りに演奏するのではなく、音の微妙な強弱や演奏の仕方、タイミングな

どで音楽に表情をつけ、作曲者の意図を知ることによって、聞く人も自分達も感動させる音楽を表現すると

いう所にオーケストラの 1つの良さがあると感じました。また、このようなオーケストラの授業があることによ

って指揮者を含めた全員が「この曲ではこういう音楽を演奏したい」という目標の共有ができ、より良い演奏

に繋げていけるのだと気づくことも出来ました。当たり前のようで、なかなか自分では気づく事が出来ないよ

うなことをこのオーケストラの授業では学ぶことができると思います。私もオーケストラで楽器を演奏する機

会があるので、今日学んだことを活かしてより良い演奏に繋げていけるようにこれからも練習に励みたいと

思いました。そして、このような素敵な機会を用意してくださった大阪音楽大学、加納高校の関係者の皆さ

んには大きな感謝をしたいです。 

 

ピアノ専攻 清水 愛子 

 

大阪音楽大学への校外研修では、多くの学びを得ることができました。 

ミュージカルワークショップでは、実際に体を動かして、普段の授業の様子を体験したり、見学したりしま

した。特に、笑うという演技の所では、去年のミュージカルで実際にそういう場面があり、なかなか上手く出

来ず悩んでいたのですが、今回の見学で、まずお腹から声を出す感覚を覚えることが大切だと教わったの

で、これから始まるミュージカルでも、「やっほー」などの言葉を使ってやってみようと思いました。 

また、オーケストラの授業見学では、初めから衝撃ばかりでした。特に、オーケストラでベートーヴェンの

曲を演奏されていて、その曲のいたる所に他の曲にも使われているフレーズが出てきている、という所で、

先生がおっしゃっていた『ベートーヴェンだ！』と思わせるための印象に残るフレーズを作ろうと、何度も使

っているのかなと考えると、とても面白く、様々な曲を聴いてみたくなりました。また、音楽理論で学習した内

容も多く出てきて、これほど考えて演奏するべきなんだなと感じ、これからに活かしていきたいと思いました。 

とても学びが多く楽しい研修で、行くことができてよかったです。 


